

# 清風

南砺市立上平小学校 学 校 だ よ り 令 和 6 年 1 0 月

上平小学校ホームページ

https://kamitaira-e.nanto.ed.jp/

#### 令和8年度の義務教育学校開校を目指して

校 長

10月12日(土)の学習発表会では、子供たちに温かい拍手をたくさんいただき、ありがとうございました。おかげさまで、子供たちはこれまでの努力の成果を発揮することができ、「さいこう」の笑顔いっぱい、満足感いっぱいの | 日になりました。

さて、この学習発表会が終わると令和6年度も折り返しとなり、この上平小学校で新しい義務教育学校が開校する令和8年度まであと1年半となります。三つの部会に分かれた 準備の取組について紹介します。

地域の方と保小中の保護者代表、保小中の教員代表で構成された「地域・PTA部会」では、現在、学校名を協議しています。8月下旬から9月中旬にかけて、地域にも呼びかけて学校名を公募した際には、150名以上の方から応募していただきました。この後は、校章や校歌、制服、運動服等についてもどうやって決めていくか話し合っていきます。

小中学校の保護者代表と教員代表で構成された「教育課程検討部会」では、新しい義務教育学校の校訓や学校教育目標、特色について協議しています。 | 年生から9年生までの9年間で目指す姿を思い浮かべ、そのためにどんな特色のある学校を創っていけばよいかについて話し合っています。今後は、学校行事や全校活動、日課運行等、細部まで計画を立てることになります。五箇山の風土に合った魅力的な学校を目指します。



<感謝の心を挨拶に表している子供たち>

小中学校の教員代表と事務官で構成された「事務部会」では、校舎の改築計画や学校備品の購入・整理を進めています。改築工事は来年度から始まり、子供が登校しない長期休業中に集中して進められる予定です。 | 年生から9年生までが充実した学校生活を送ることができるように機能的な校舎や安心・安全な環境を目指します。

これからも、地域の皆様や保護者の皆様、そして実際に通学する子供たちの思いを聞く ことで、みんなの夢や希望が詰まったすてきな義務教育学校を目指します。ご意見をどう ぞお寄せください。

## 

## | | 月行事予定

- 1日(金)持久走大会予備日
- 6日(水)研修会のため3限後放課、給食なし
- 7日(木)歯科検診

3~6年音楽体験教室

- 8日(金) I・2年生校外学習(くろば温泉・平高校)
- 9日(土)資源回収7:00~8:00

クローバー相談会

- | | 日(月) 4年生校外学習(木彫りの里)
- |3日(水)委員会
- 20日(水) クラブ

2 | 日(木) 地域·PTA 部会 | 9:00 教育課程検討部会 | 7:15

23日(土)午前:学習参観、PTA教育講演会 午後:市誕生20年企画教育フェ スティバル<ヘリオス>に

参加

25日(月)振替休業日

27日(水)委員会

29日(金)サイエンスカー訪問

#### 全校みんなのために 委員会活動

児童会担当

本校には、「給食・保健委員会」「運動・企画委員会」「図書・環境委員会」の三つの委員会があり、3~6年生が所属しています。それぞれの委員会に共通するキーワードは、

「みんなのために」です。例えば運動・企画委員会は、「全校 のみんなが運動を好きになってほしい」という願いをもって います。そのために、「もりもりタイム」の内容や在り方を話 し合って決定しています。その話合いの中で、「持久走大会の 練習を「もりもりタイム」で行う際には、全校のみんなが少 しでも前向きに取り組むことができるよう、アンケートを取 って好きな音楽を流したらどうか」という意見が出ました。



みんなのことを考えた素敵なアイディアです。もちろん他の委員会でも同じように委員の創意工夫を生かして活動しています。今後も委員の「みんなのために」という願いや、アイディアを大切にして活動できるよう、サポートしていきます。

#### 「最光」学習発表会

教務主任

引き出しの国語辞典。身近ではあっても、深く考えずに使ってきた言葉の意味が気になるとき、時折ページをめくります。

12日に学習発表会を行いました。子供たちはテーマを「心を一つに 『さいこう』で楽しい学習発表会」と決め、準備を重ねてきました。ステージ発表では、全校児童で練習してきた民謡を情感豊かに披露しました。低学年は、育てるうちに愛着が深まっていった生活科の野菜づくりの様子をかわいらしく演じました。中学年は、総合の学習で調べた五箇山の水のきれいさを、たっぷりのユーモアで表現しました。そして高学年は、社会科や総合の学習で学んだ郷土や諸外国の食文化を、合奏や合唱に乗せて楽しい物語にしました。作品展示では、各学年が図画工作科で取り組んだ立体・平面作品を発表しました。様々な構図を用い、様々な材料の使い方をし、様々な色合いで表された作品に、一つとして同じものはありません。一人一人の発想が生きた力作が揃いました。

テーマの「さいこう」には、「最高」と造語である「最光(最も光る)」の二つの思いが込められています。国語辞典によれば、「光る」には「光を放つ」に加え、「光を反射して輝く」という意味があるそうです。民謡や野菜づくりの指導をいただいた地域の皆様、子供たちを育む五箇山の自然、刺激を受けて高め合う友達。放たれた光があるからこそ、学びは輝きました。

この学習発表会が、学びの成果を見ていただく機会であるとともに、子供たちが周囲の人・もの・ことのすばらしさについて考える I ページであってほしいと願います。









## 異学年との交流を深めるクラブ活動

クラブ担当

クラブ活動には、3~6年生の児童が取り組んでいます。前期は、運動、料理・手芸、音楽の三つのクラブで活動しました。異学年の友達と思い切り運動して汗を流す姿、グループで作った料理やおやつをおいしそうに食べる姿、みんなで合奏する姿等、とても楽しそうに活動する場面がたくさんありました。

後期は、実験・パソコン、ボードゲーム、工作・イラストの三つのクラブになります。高学年が中心となって、他の学年の友達とも協力しながら楽しんだり、目当てをもって一回一回を大切にして活動したりする姿を期待しています。